



Síntesis de medios

22 de febrero de 2023

Primeras Planas

Cae alfil del Chapo
Sí, es narco
García Luna es culpable
Hallaron a García Luna “culpable y traidor a México”
Culpable
EU declara al más alto exfuncionario de México culpable de narcotráfico
García Luna es culpable
¡Culpable!
¡Culpable!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Caen 4 por robo en La Roma

Tras dos meses de una denuncia ciudadana derivada de un robo armado a comercio, la SSC de la CDMX capturó a cuatro personas presuntamente relacionadas con el delito. El titular de la Policía, **Omar García Harfuch**, detalló que después de realizar acciones en V. Carranza e Iztapalapa lograron detener a dos mujeres y dos hombres presuntamente implicados. [El Heraldo de México](#) / [Ovaciones](#) sin mención: [Diario de México](#)

Atienden reportes

La Semovi informó en sus redes sociales la respuesta a reportes ciudadanos, la cual consta de Operativos para detectar bases irregulares de la ruta 1, 43 y 42. Recorrido por Vito Alessio Robles, Viveros y Av. Universidad. En dicha acción participan Semovi, **SSC** y Gobierno central. [Reforma](#)

Captan asaltos en Conscripto

Un asalto a un conductor detenido en el tráfico fue captado en video en Avenida Del Conscripto, colonia Lomas de Sotelo, alcaldía Miguel Hidalgo. La **SSC** aseguró que desplegó un equipo de alto impacto en la zona, además de que coordina una investigación con autoridades del Estado de México para dar con el responsable. [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Para proteger a mujeres, MH activa Reacción Violeta

La alcaldía Miguel Hidalgo buscará atender la violencia contra las mujeres con una nueva estrategia denominada Reacción Violeta. Esta estrategia, consta de tres unidades: la primera conformada por 53 elementos de la **Policía Auxiliar**, quienes estarán identificados con un brazalete morado, y adscritos a Blindar MH. La segunda unidad es de Protección Civil de la alcaldía y por último la unidad Defensa de las Mujeres. [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [La Razón](#) / [El Heraldo de México](#) / [La Prensa](#) / [Contra Réplica](#)

Acaba en violencia protesta de colectivos LGBT+ en Congreso

Un grupo de activistas LGBTIQ+ protestaron frente al Congreso, donde rompieron los vidrios de las puertas principales y pintaron la fachada de este recinto legislativo. Al lugar acudieron elementos antimotines de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para resguardar la entrada al Congreso, tras los actos de vandalismo. [La Razón](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [El Heraldo de México](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Contra Réplica](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#) / [Diario de México](#) / [Publimetro](#) / [UnomásUno](#)

Detienen a mujer de EU vinculada al CJNG

Uniformados de la **policía capitalina** detuvieron en la colonia Polanco Tercera Sección, alcaldía Miguel Hidalgo, a Jennifer Nicole Burns, de nacionalidad estadounidense. La mujer tiene una orden de extradición a Estados Unidos, dado que está identificada como objetivo relevante de la Fiscalía General de Carolina del Sur por mantener vínculos con el CJNG para el tráfico de droga sintética. [Diario de México](#) / [Basta](#)



Síntesis de medios

22 de febrero de 2023

Se le botó la canica gacho

Un joven que se encontraba bajo los efectos de las drogas, asesinó a golpes y luego aventó de un puente a una joven menor de edad, con quien mantenía una relación amorosa, en calles de la colonia Ramos Millán, alcaldía Iztacalco. Al lugar arribaron **policías de la Secretaría de Seguridad** y paramédicos, quienes acordonaron el lugar. En calles de la alcaldía Benito Juárez detuvieron al agresor. [Basta / Diario de México](#)

¡Se le bota!

Un hombre perdió la vida al ser baleado tras una discusión por la compra de una casa en donde se encontraba ingiriendo bebidas alcohólicas con su atacante en la colonia Santa María Aztahuacán, alcaldía Iztapalapa. Al sitio arribaron **elementos policiacos** quienes detuvieron al agresor. [El Gráfico](#)

Recibe un balazo una menor de 13

Una menor de edad resultó herida por una bala en la cabeza durante una riña entre taxistas en la zona de Santa Lucía, alcaldía Álvaro Obregón. El responsable conductor de un taxi pirata fue detenido. [Metro](#)

Balas perdidas lesionan a dos en Iztapalapa y Tláhuac

En diferentes hechos dos personas resultaron heridas por balas perdidas. El primer caso ocurrió en calle Amado Salazar, colonia Santa Martha Acatitla, alcaldía Iztapalapa, en donde un hombre recibió un disparo en el pecho durante un carnaval. En otro hecho una mujer resultó herida en una pierna cuando caminaba sobre calle José Severiano de la Sota, colonia La Estación, alcaldía Tláhuac, un sujeto fue detenido. [El Gráfico](#)

Fueron asaltados a punta de pistola

La expareja del polémico cantante Manuel José, Adriana Arbeláez compartió que fue atacada por dos sujetos al salir de un restaurante, a la altura de periférico, en la CDMX. La colombiana y su pequeño fueron saltados a punta de pistola. “La denuncia formal ya está en la Procuraduría, y también he denunciado ante la **ciberpolicía**, pero esto es muy tardado”. [Basta](#)

Columna Capital Político: Resurge Rosa Ícela en la CDMX / Adrián Rueda

Apenas declaró que no se había olvidado de la CDMX, Rosa Ícela Rodríguez subió cuatro puntos entre los favoritos de Morena para suceder a Claudia Sheinbaum. Se llegó a creer que, la 4T podría pensar en serio en la figura de **Omar Hamid García Harfuch**, el jefe de la Policía que, hasta la fecha, mantiene una buena aceptación, pero, hace un par de semanas, las circunstancias cambiaron y él mismo se bajó. A pesar de haberse descartado, García Harfuch aún aparece en segundo lugar, junto con Clara Brugada. [Excélsior](#)

Columna Aunque Pese: Rosa Ícela, a la cabeza / Salvador Martínez

En la CDMX habrá de renovarse el gobierno hoy encabezado por Claudia Sheinbaum en junio del próximo año, pero los ánimos están ya caldeados entre quienes pudieran ocupar la candidatura para la jefatura de Gobierno. Según una encuesta realizada por un diario financiero capitalino muestra que Rosa Ícela Rodríguez, la actual secretaria de SSyPC federal, es quien más preferencias alcanza por Morena, por arriba de **Omar García Harfuch** y Clara Brugada, ni qué decir de otros encuestados como Martí Batres y Santiago Nieto. [Diario Imagen](#)

Artículo: De servidora pública a tener una condena de 70 años por un delito que no cometió.../ Saskia Niño de Rivera

Dulce Belén Sánchez Castañeda lleva 11 años en la cárcel por un delito que no cometió. Era una policía federal a quien el sistema le falló. No solo le falló, pero la torturó matando a sus gemelas que traía en el vientre y hoy la dejaron con una sentencia de 70 años. Se vuelve cansado la denuncia ante la injusticia y la inacción. Ministro Arturo Zaldívar, secretario **Omar García Harfuch** y gobernadora Claudia Sheinbaum. Les ruego hagan justicia ante las injusticias. [El Universal](#)



Síntesis de medios

22 de febrero de 2023

Columna Plaza Central: ¿Retiro? Naaaaa

"No aspiro a nada más que terminar bien mi periodo en la alcaldía Cuauhtémoc, luego me voy a retirar", aseguró Sandra Cuevas, luego de la metida de pata que dieron sus subordinados al violentar la manifestación contra adultos mayores. Si en algo coincidieron las bancadas del PAN y Morena, es que se presentarán las respectivas denuncias penales en contra de quien resulte responsable por los daños ocasionados a la fachada del recinto legislativo de Donceles, así como de las heridas que se les ocasionaron a los **elementos de seguridad**. [Basta](#)

Policiaco

Le dan balazo por resistirse a un asalto

Un hombre fue baleado tras resistirse a un asalto en calles de la colonia Ampliación Miguel Hidalgo, alcaldía Tlalpan. La víctima fue trasladada a un hospital cercano para su atención, el agresor logró escapar. [El Gráfico](#)

Muere motociclista al perder el control y caer

Un motociclista perdió el control al chocar contra una de las vallas divisoras en las inmediaciones de la colonia Actipan, de la alcaldía Benito Juárez. Al lugar arribaron **elementos policiacos** y paramédicos quienes certificaron el deceso. [La Prensa](#)

Por negarse a pagar "cobro de piso" local de uñas es quemado

Testigos aseguran que un comercio dedicado a la colocación de uñas, ubicado en la colonia Purísima Atlazolpa, alcaldía Iztapalapa, en las inmediaciones de la estación del Metro Apatlaco, fue incendiado por presuntos criminales que lo querían someter a "cobro de piso". [Diario de México](#)

Sistema Penitenciario

Ejercen sólo 35 mujeres en prisión derecho a ILE

En casi 15 años desde la despenalización de la Interrupción Legal del Embarazado en la CDMX, apenas 35 **mujeres privadas de la libertad** han decidido ejercer su derecho. Las internas deben tener menos de 12.6 semanas de gestación, si cumplen con este requisito, son trasladadas por **elementos de la SSC** a uno de los centros de salud autorizados. [Reforma](#)

La reinserción social sí existe, afirman 20 maquillistas liberados del sistema penal

La primera generación de maquillistas profesionales de personas liberadas del **sistema de justicia penal** capitalino se graduará este miércoles. Son 18 mujeres y dos hombres que terminaron su capacitación en el Instituto de Reinserción Social, cuyo director, Arturo Morell, firmó un convenio de colaboración con la empresa KCM Cosmetic, encabezada a nivel nacional por Karina Cavazos y en la ciudad por Rafael Rocha. [La Jornada](#)

Justicia

Dan prisión al ex de Livia Brito

Un juez de control ordenó prisión preventiva contra Said "P", exnovio de la actriz Livia Brito, mientras se decide si lo vinculan a proceso. El sujeto fue detenido por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** capitalina en un inmueble de la colonia Jardines del Pedregal, alcaldía Álvaro Obregón. [Basta](#)

Investigan fraude a nombre de fundación

La FGJ investiga el fraude en que pueden estar relacionadas varias personas que usan de manera indebida documentación de la Fundación Generando Bienestar para la Sociedad A.C. y sin autorización de los creadores de ésta y de sus agremiados para obtener recursos de forma ilícita y quedarse con ellos, además de engañar a las personas de extrema pobreza como son familias indígenas de la alcaldía de Xochimilco obteniendo los recursos de forma maliciosa. [La Prensa](#)



Imagen Destacada



LA PRENSA

Fortalece MH atención a violencia
de género con “reacción violeta”

